

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Pada penelitian ini menelaah nilai moral yang terdapat pada novel *Layangan Putus* karya Mommy ASF. Hasil analisis yang memakai pendekatan pragmatik menampakkan banyaknya nilai moral yang terdapat pada novel *Layangan Putus* karya Mommy ASF. Menurut hasil penelitian dan analisis data didapatkan dari tiga bentuk nilai moral yang terdapat pada novel *Layangan Putus* karya Mommy ASF ialah, hubungan manusia dengan Tuhan, hubungan manusia dengan orang lain (sosial), dan hubungan manusia dengan diri sendiri (individu). Semua analisis mengenai nilai moral yang terdapat pada novel *Layangan Putus* karya Mommy ASF ditemukan 60 data meliputi dari hubungan manusia dengan Tuhan sebanyak 20 data, hubungan manusia dengan orang lain (sosial) sebanyak 24 data, dan hubungan manusia dengan diri sendiri (individu) sebanyak 16 data.

Penelitian ini hanya fokus pada analisis nilai moral yang terkandung pada novel *Layangan Putus* karya Mommy ASF. Hasil penelitian ini kemudian dijadikan sebagai bahan ajar video pembelajaran yang mencakup nilai moral. Hasil akhir dari validasi video menyatakan penilaian validasi ahli dapat dikatakan layak untuk digunakan. Nilai akhir yang diperoleh dari validasi ahli yaitu 81,7%.

B. Implikasi

Penelitian ini mempunyai implikasi pada bidang pengajaran terutama pembelajaran teks novel pada kelas XII tingkat SMA/SMK/MA. Implikasi yang dibuat oleh penulis ialah dalam format video pembelajaran menurut KD 3.9 menganalisis isi dan kebahasaan novel. Dengan Indikator Pencapaian Kompetensi (IPK) siswa mampu menganalisis isi novel berdasarkan unsur intrinsiknya dan menganalisis kebahasaan dalam novel dengan memerhatikan isi dari kebahasaan.

C. Saran

Menurut hasil penelitian, dapat disampaikan saran sebagai berikut.

1. Bagi para pembaca diinginkan hasil penelitian ini bisa berguna dan dimaknai dengan baik, sehingga pembaca bisa mengaplikasikan bentuk nilai-nilai moral dalam kehidupan sehari-harinya.
2. Bagi para peserta didik, supaya dapat menerapkan nilai moral yang terdapat pada video pembelajaran untuk dipraktikkan dalam kehidupan sehari-hari.
3. Bagi peneliti berikutnya, supaya dapat melaksanakan penelitian yang lebih mendalam lagi terhadap novel *Layangan Putus* karya Mommy ASF, tidak Cuma dari segi nilai moral saja tetapi nilai-nilai yang lain juga. Peneliti juga memberi saran untuk dapat membuat video pembelajaran teks novel yang lebih menarik lagi.

